

# **Movimiento de los Pueblos lanza campaña “Salvemos el mar chileno”**

El Ciudadano · 17 de diciembre de 2008

---

El Gobierno de la presidenta Michelle Bachelet está impulsando el traspaso de 450 millones de dólares a través de bancos privados, como “bono de cierre” a empresarios transnacionales, que se han apropiado de miles de millones de dólares en utilidades en los últimos 20 años; Sin que para los trabajadores vaya un solo peso.

Para hacer efectiva la entrega de estos exorbitantes fondos, las cadavéricas salmoneras deberían entregar sus concesiones de acuicultura en hipoteca a los

bancos. Para posibilitar esto, la “socialista” Michelle Bachelet asesorada por el gerente de la Mesa del Salmón, Felipe Sandoval, están tramando cambiar en los próximos días y en el más completo sigilo, el Estatuto Jurídico que rige las concesiones de acuicultura permitiendo que estas puedan pasar a ser propiedad privada de sus poseedores y ya no concesiones temporales como es hasta ahora.

Esto implica privatizar el mar de Chile, tal como la dictadura de Augusto Pinochet hizo con las aguas continentales al dictar el código de aguas. Entre las múltiples consecuencias que esto tendría, es importante mencionar que esto significaría el fin de la actividad pesquero artesanal desde la Décima hasta la Duodécima regiones, puesto que los bancos podrían impedir el libre tránsito por los canales y fiordos australes los que según el plan Sandoval-Bachelet, pasarían a formar parte de su propiedad.

Cabe tener presente que la industria salmonera y las instituciones que la han promovido como el Parlamento, Sernapesca, y los Gobiernos desde Pinochet en adelante, son causantes de la más apocalíptica destrucción del mar imaginable que ha afectado el hábitat marino y de las comunidades humanas aledañas.

La destrucción del mar provocada por esta industria tóxica y esclavista -por el trato inhumano que da a sus trabajadores especialmente a las mujeres- es muy similar a otras actividades económicas como el de la pesca de arrastre o el ocasionado por las deleznables empresas celulosas.

La defensa del mar impulsada por el Movimiento de los Pueblos se inicia intentando evitar la privatización del mar e impulsando el fin a la pesca de arrastre –tema que hoy se está viendo en el Parlamento-.

Continuará con la elaboración de un juicio histórico y luego ante los tribunales competentes, que irá en contra de todos los funcionarios públicos o privados que con sus decisiones han provocado la destrucción de nuestro querido mar.

**CAMPAÑA SALVEMOS EL MAR CHILENO (también en Facebook  
<http://es-es.facebook.com/group.php?gid=38064383723> )**

Debido a que nos quieren privatizar el mar dentro de pocos días, en beneficio de la industria salmonera, esto es, cambiando en el Parlamento el estatuto jurídico de las concesiones acuícolas para permitir esta terrible situación, realizamos esta campaña cuyo propósito es:

**IMPEDIR QUE SE SEAN APROBADOS, EN EL CONGRESO NACIONAL, LOS CAMBIOS A LAS LEYES VIGENTES Y NUEVAS INICIATIVAS LEGALES QUE PERMITIRÍAN QUE SEA HIPOTECADO NUESTRO MAR.**

También solicitamos legislar para poner fin a la pesca de arrastre que tantos e incuantificables daños ha provocado a la biomasa marina y con ello a los pescadores artesanales y a todos los chilenos.

Para esto, por favor, envíe la carta en el archivo adjunto a todos los Senadores y Diputados, priorizando a los siguientes:

Senadores:

Antonio Horvath (RN), [ahorvath@senado.cl](mailto:ahorvath@senado.cl)

Carlos Kuschel (RN), [kuschel@senado.cl](mailto:kuschel@senado.cl)

Adolfo Zaldivar (PRI), [azaldivar@senado.cl](mailto:azaldivar@senado.cl)

Camilo Escalona (PS), [cescalona@senado.cl](mailto:cescalona@senado.cl)

Diputados:

Patricio Vallespín (DC), [pvallespin@congreso.cl](mailto:pvallespin@congreso.cl)

Marisol Turres (UDI), [mturres@congreso.cl](mailto:mturres@congreso.cl)

Pablo Galilea (RN), [pgalilea@congreso.cl](mailto:pgalilea@congreso.cl)

Patricio Melero (UDI), [pmelero@congreso.cl](mailto:pmelero@congreso.cl)

Carlos Recondo (UDI), [crecondo@congreso.cl](mailto:crecondo@congreso.cl)

Claudio Alvarado (UDI), [alvarado@congreso.cl](mailto:alvarado@congreso.cl)

Envíe copias también a: [sinrepresassinsalmoneras@gmail.com](mailto:sinrepresassinsalmoneras@gmail.com)

¡Salvemos el Mar Chileno!

Estimado Señor(a) Parlamentario(a):

La inminente desaparición de la Industria Salmonera en las Regiones australes del país ha impulsado al Gobierno a implementar un Plan de Rescate financiero con fondos públicos y de manera inconsulta, que además implicaría un cambio en el estatuto jurídico de las concesiones de acuicultura que las empresas salmoneras operan en sitios de mar y lagos.

Con esta reforma, se quiere posibilitar que dichas concesiones puedan ser hipotecadas ante la Banca Privada para respaldar los créditos que necesita esta Industria, como lo ha estado informando la Pesca artesanal austral.

Le solicito RECHACE cualquier iniciativa legal o reforma de las normas vigentes que implique esta privatización del Mar Territorial chileno, que es Patrimonio de toda la Humanidad, para “salvar” a una Industria causante de una tragedia ambiental y social de alcances aún desconocidos.

También solicitamos legislar para poner fin a la pesca de arrastre que tantos e incuantificables daños ha provocado a la biomasa marina y con ello a los pescadores artesanales y a todos los chilenos.

Estaré muy atento a la votación y comportamiento que usted mantenga en esta delicada situación.

Muy atentamente,

(Nombre / e-mail/ sitio web)

---

Fuente: El Ciudadano